
 

 

 

                
 
 

                                      

 
            

                      2012 
                                    2013 
 

 

 

Rapport d’activité général 
de l’Association Sportive du Lycée 

Jeanne d’Albret  
St Germain en Laye 

 
-Mai 2014-Eric Poinsot-Secrétaire de l’AS- 

 

2013 
2014 



2 

 

 
 

 

 
 
 

SOMMAIRE 
 
 
 

 
1) Analyse des effectifs……………………………………………………………….P.3 

 
2) Bilans sportifs 2013-2014………………………………………………………..P. 9 

3) Rapport par activité sportive……………………………………………………P.10 
 

4) Rapport financier…………………………………………………………………...P.19 
 

5) Nouveautés…………………………………………………………………………...P.20 
 

6) Bilan et objectifs généraux …………………………………………………..…P.20 
 

 Rappel des objectifs de mai 2013 

 Réalisations 2013-2014 

 Objectifs 2014-2015. 

Synthèse……………………………………………………………………… P.21  

7) Bilan, Observations, Remarques et Arbitrage de Mme la Présidente…P.22 

 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 



3 

 

1) ANALYSE DES EFFECTIFS 
 
a) Effectif global des pratiquants 

 
 

  

2012-2013 2013-2014 

  

Jeanne 1514 
élèves 

705G+809F * 

Jeanne 1491 élèves 
690G+801F 

% Nb licenciés / Nb élèves 11,62% 9% 
% Nb licenciés / Nb élèves 

Garçons 
14,49% 10,72% 

% Nb licenciés / NB élèves 
Filles 

9,15% 7,49% 

*base de donnée élèves CPE (2nds, 1ères, Terms) 

 
L’effectif brut des licenciés 2013-2014 est de 134 licenciés. Nous avons perdu 42 élèves par rapport à 2012-
2013. En proportion de l’effectif global du lycée, cela correspond à une baisse de 2,6%  malgré tous les 
efforts pour dynamiser notre AS. Nous avons perdu 3.7% de garçons et 1.6% sur notre effectif fille.  
 
Notre AS subit donc une légère érosion comme beaucoup d’établissements de notre district et ceux 
des alentours. Une tendance durable ou simple artéfact passager ? 
 

 

                                                                                        

 
 
 

Nous pouvons voir également que si notre effectif est similaire aux autres établissements du district, il reste très 
inférieur aux taux départemental, académique ou national. Il faut souligner que ces chiffres englobent aussi 
les collèges, naturellement plus mobilisateurs. L’UNSS ne fournissant pas de statistiques spécifiques aux 
lycées, l’analyse comparative s’avère difficile.  
S’agissant de la proportion filles/garçons, nous avons 44.8% de filles et 55.2% de garçons, montrant 
ainsi une meilleure parité pour notre AS que tous les autres échelons géographiques alors que nous 
avions eu du mal à mobiliser les filles les années précédentes. Notre offre d’activité est pourtant 
restée la même que l’année passée.   
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b) Répartition des pratiquants par rapport au nombre d’animateurs et représentation des 

Jeunes Officiels. 

     

       

  

Moy sur 4 ans 2013-2014 2012-2013 2011-2012 2010-2011 

 Nbre Licenciés 166,75 134 176 187 171 

 Nbre JO 24,5 19 24 31 24 

 Nbre JO en %  14,6% 14,3% 13,6% 16,5% 14,0% 

Nb moyen de licenciés / 
animateurs LYCEE  24,63 22,33 25,14 26,80 24,40 

 
 

Nous stabilisons la moyenne de nos Jeunes officiels comme notre taux d’encadrement mais nous verrons que 
ces moyennes recouvrent des réalités disparates selon les activités sportives.  
Nous verrons d’ailleurs dans le détail que la baisse est toute relative selon les activités au regard des multi 
pratiques des élèves et des spécificités de chacune d’elles. 
 

 

c) Répartition par sexe et par niveau de classe. 

 

                  2012-2013                                            2013-2014                                    

 

 
 

Cette année, nous avons autant de secondes que de 
premières et la déperdition habituelle à l’approche du 
bac. On remarque que cette diminution concerne 
particulièrement les garçons. 
 

Nous avons moins de filles en seconde et en 
terminale, mais plus en première. Il semblerait que les 
filles de seconde de l’année passée aient prolongé leur 
engagement à l’AS.  
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d) Répartition par sexe et par catégorie d’âge. 

 

 

 
Ici, nous constatons comme chaque année la 
déperdition classique au fur et à mesure de l’avancée 
en âge. 
 
Pas de seniors cette année, mais 8 jeunes minimes. 
 

 

e) Distribution des licenciés 1ère et Terminale selon leur section d’orientation. 

 
REPRESENTATIVITE DES LICENCIES PAR RAPPORT AUX EFFECTIFS DU LYCEE 

 

 
S ES L 

NOMBRE LYCEE 863 356 121 

% 64,4% 26,6% 9,0% 

NOMBRE Licenciés 56 25 3 

% 66,7% 29,8% 3,6% 

Différentiel 2,3% 3,2% -5,5% 
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Une prédominance de la section ES 
cette année à l’AS: 
 

 Pour les S : +2.3% / à la proportion 
de l’établissement. 

  
 Pour les sections ES : 

+3.2% en proportion de 
l’établissement, la sous 
représentativité de 2012-2013 
cette section s’est inversée cette 
année 

 pour les L, c’est -5.5%, une sous 
représentativité qui s’accentue 
encore (-2.4%/2012-13) 
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f) Répartition par activité et par sexe et par catégorie. 
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REPARTITION DES PRATIQUANTES (Filles) 

Comme en 2012, Fitness, Futsal  
sont typiquement sexués.  
 
Le Volley et le VTT restent à 
dominante masculine cette année. 
 
Le badminton, à parité l’année 
passée, s’est féminisé. 
 
 L’escalade est à parfaite parité, 
tandis que le Cross et la natation 
sont plus pratiqués par les filles. 
 
Beaucoup plus de fille aux Cross 

cette année. 
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g) Les Multi pratiquants. 

 
Le nombre de multi pratiquants a beaucoup augmenté, passant de 28 élèves en 2012 à 47 élèves en 
2013. La participation de beaucoup de sections au cross montre notre démarche encore plus 

volontariste cette année, notamment grâce au volley qui a envoyé 7 de ses représentants. 21 
participants au cross sont également inscrits dans une autre activité à l’AS. 
Les grimpeurs comme les Volleyeurs ont été particulièrement concernés par la multi pratique puisque 
pas moins de 15 d’entre eux ont pratiqué au moins 2 sports à l’AS.  

Le Fitness apparaît davantage comme une activité unique cette année.  
Les footballeurs restent toujours très spécialisés. 
Une élève a pratiqué 3 activités (volley, fitness, cross). 
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h) Jeunes officiels validés par l’UNSS. 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 
i) Evolution des effectifs par APSA 
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Nbre pratiquants par APSA 2013-2014 

Nbre pratiquants par APSA 2012-2013 

Nous avons 19 jeunes officiels cette année, soit un gain de 1.2% de nos jeunes 
officiels. (De 13.1% à 14.3%) 
De grands efforts dans les mêmes activités (record de JO certifiés cette année) 
fournissent toujours le socle solide de nos représentants dans ce domaine, certaines 
activités comme le Cross, le Fitness et la remise en forme ne sont pas propices à la 
validation de JO. Nous pensons toutefois qu’il est possible de promouvoir cette forme 
d’engagement par une incitation plus volontariste dans chaque activité. 
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Nous avons perdu des licenciés dans certaines activités de façon surprenante. Le volley et le badminton 
traditionnellement très bons pourvoyeurs de licenciés voient leur effectif fondre cette année (-23 en volley et -15 en 
badminton). Nous n’avons plus de trampoliniste licenciés cette année. Nous ne pouvons en expliquer la cause. 
La natation perd aussi des licenciés, cela correspond (comme attendu) au nombre d’élève inscrits au secourisme 
que Mme Marron proposait l’année passée et que nous ne pouvions offrir cette année. Le Fitness a perdu quelques 
licenciés sans que ce soit significatif. 
L’escalade se maintient avec un effectif satisfaisant. 
En revanche, il y a eu une très bonne progression en Futsal (+8) et aussi dans les inscriptions au CROSS 
(+8) grâce aux efforts conjoints des professeurs pour sensibiliser, informer, et accompagner les élèves sur les 3 
compétitions. 
L’offre VTT semble amorcer une petite progression que nous espérons porteuse pour l’année prochaine. 
 
 
 

2) BILANS SPORTIFS 2013-2014 

Le bilan sportif est satisfaisant dans l’ensemble pour les groupes participants aux compétitions. 
Nous avons donc encore récolté des podium départementaux en Escalade, en VTT et en CROSS. Ils se 
sont donc aussi qualifiés pour les Académiques et ont obtenu de très bons classements et un titre 
individuel en Cross. 
Il reste toutefois encore à mettre en place des rencontres plus régulières dans certaines activités. Certaines sont 
parfois moins développées sur le district et le département à l’image du Fitness.  
 
 

 NIVEAU DIST. NIVEAU DEPART. NIVEAU ACAD. NIVEAU NAT. 

Escalade 
Champion de district 
6 nouveaux JO de 
district. 

Vice-champion 
départemental sur 16 
équipes. Vice-champion 
départemental en cadet 
garçons. 4 nouveaux JO 
dépt. 

5ème par équipe. 
1 juge acad. 
(pas de 
classement 
individuel) 

 

Badminton 2 rencontres    

FITNESS 2 rencontres district    

NATATION 
6 participants à la 
rencontre de Marly 

   

Volley-ball  
Cadettes 5ème/8 équipes 
Cadets 5ème/8 équipes 

  

VTT  
2ème par équipe en 
garçons et en filles 

3ème 
établissement  

aux académiques 
en équipe mixte 

(nouveauté 
2014). 

 

 

FUTSAL  

CG  
4ème départemental sur 

16 équipes avec 1ère place 
départementale 

classement « Fair-Play » 

  

Trampoline 
(compet. fédérale 
section sportive) 

Pas de licenciés cette 
année. 

   

Cross 
2 titres+2 podium, 
23 participants 

9 participants, 1 titre 
4 participants, 
Un titre en JG  
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3) RAPPORT PAR ACTIVITE SPORTIVE 

 
 

A.S. NATATION 
Mme BRENNER 

 

1/ 19 pratiquants.  

11 filles, 8 garçons  

2/ Bilan du groupe 

Les quatre premières séances le nombre de pratiquants était d'environ 25. Mais la piscine ayant réduit notre 
espace pour nager 1 ligne de 2 mètres de largeur (au lieu de 2), l'effectif s'est réduit, les élèves se 

bousculant  et se cognant.  

Dix neuf élèves se sont licenciés, quatorze d'entre eux ont été assidus jusque la dernière séance.   

Les intérêts des élèves semblent divers allant de l'envie de pratiquer une activité dans un but de détente 
pour un tiers du groupe à une envie de se dépasser et de se perfectionner dans les différentes nages pour 
les autres.  

A noter que 6 d'entre eux ont participé à la rencontre se déroulant à MARLY   

3/ Objectifs pour 2014-2015 

L'AS natation doit réussir à maintenir l'engagement des élèves au sein de cette dernière. Et peut être ouvrir 

deux créneaux natation pour que les élèves puissent évoluer dans des conditions plus confortable.  

. 
  
 

A.S. FITNESS+REMISE EN FORME 
Mme BRENNER 

 

1/ 10 élèves (filles)  

Mercredi de 15 heures 30 à 16 heures 30-17 heures   
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2/ Bilan sportif  

Participation assidue et régulière des élèves (6) malgré des conditions de pratique pas facile (1 tiers de 

praticable).  

A la demande des inscrites, la pratique s'est davantage orientée vers des séances de gym - renforcement 

musculaire abdos-fessiers - stretching,  step.    

A noter que 4 élèves ont participé au cross du district.  

 3/Objectif 2014-2015 :  

Maintenir un créneau de pratique en fitness  et participer à une rencontre inter établissements. 

 

 
AS FUTSAL 
Noel GANNE 

 
 
 

 
 
 

 

1/ 23 pratiquants. 
 

Compte tenu des conditions d’entraînement toujours précaires (vieux gymnase Debussy) et des 

modalités de déroulement des compétitions (rencontres simultanées en des lieux différents pour des équipes 
du même établissement), le groupe de pratiquants a été décemment maintenu à une bonne vingtaine de 
pratiquants depuis maintenant trois ans. Cette année on retrouve : 19 secondes et 4 terminales. L’absence de 

1ères faisant probablement suite à l’absence étonnante de 2sde l’année dernière. 
Pour des raisons toujours fonctionnelles, une seule et unique équipe en Cadets Garçons a été engagée 

cette année pour l’établissement, dans l’activité Futsal. 

 
 
 
2/ Bilan sportif 
 

Depuis sa Création en 2009-2010, l’A.S Futsal du Lycée Jeanne d’Albret a de nouveau obtenu des 

résultats sportifs très honorables en 2013, comptant encore parmi les meilleures des Yvelines. Avec le recul, la 
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satisfaction est telle qu’aujourd’hui, l’a.s futsal est réellement devenue pérenne et répond à une demande 
existante de notre public lycéen. 

 
 

 
 
3/ Bilan du groupe 

 
-Les élèves licenciés en Futsal sont restés impliqués tout au long de l’année, y compris lors des journées de 

compétitions. La motivation et l’état d’esprit de l’ensemble du groupe sont très sains permettant notamment 
un turn-over des joueurs sur l’ensemble des compétitions. 

 
- La désignation par leurs pairs des autres établissements de l’équipe la plus « fair-play » est aussi 

révélatrice de la mentalité et l’excellente attitude de nos licenciés. 
- Cette année, la section a fonctionné avec l’arrivée très conséquente de nouveaux élèves de 2sde et la 

reconduite d’anciens élèves issus de classes de 1ères : c’est un changement notable avec les divisions 

d’origine de l’année antérieure. 
- On retrouve toujours avec plaisir, quelques élèves issus de l’internat d’excellence (3 cette année).  

- Le constat sur le bassin laisse toujours apparaître une pratique féminine déficitaire dans le 
département, surtout au sein de cette classe d’âge. 

- La formation et la validation des J.O en raison du manque de temps et des emplois du temps chargés 

de nos élèves rend toujours difficile la validation et l’officialisation de leurs compétences pourtant bien 
réelles. 

 
A.S Volley 

Jean-Noël ROBBE 

 
 

1/ Les pratiquants : 19 élèves licenciés 

7 filles (4 nouvelles licenciées et 3 anciennes)  

12 garçons (1 ancien et 11 nouveaux licenciés) 

1 élève de terminale ; 14 élèves de premières ; 3 élèves de seconde. 

2 équipes inscrites en compétition départementale, soit une cadette fille et une cadet garçon 
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2/ Palmarès :  
CF> 5ème du championnat départemental 
CG> 5ème du championnat départemental 

 
3/Bilan du groupe : 

 Un groupe compétition de 6 filles et 6 garçons remarquablement assidus. 

 Un groupe de 4 élèves qui n’assistaient qu’aux entraînements. 

 Un élève venu se perfectionner pour le bac. 

 2 élèves, licenciés dans une autre activité, venu participer à un ou deux entraînements. 

 2 filles et 1 garçon qui sont venus s’entraîner une ou plusieurs fois mais qui ne se sont finalement 
pas inscrits à l’AS. 

 5 anciens élèves qui « passent dire bonjour et tapent la balle » quelques instants.  

 Formation de jeunes officiels :  

1 test par trimestre au cours de l’année (épreuve théorique et épreuve pratique) 

 La Journée du sport scolaire du 18 septembre 2013 : tournoi dans la cour, devant le réfectoire ; 
avec le filet de beach-volley. Il a attiré des élèves de CPGE, et des volleyeurs de clubs qui ne sont 
finalement pas venus s’inscrire à l’AS pour ne pas surcharger leur emploi du temps. 

 Le cross du district : inscription de tous les joueurs et joueuses. Participation de 4 filles et 4 garçons. 

 Tournoi de Noël du 18 décembre 2013: 14 élèves  seulement en cette veille de vacances ; organisé 
par Safia, Léa et Allan (gestion du tournoi, des lots et du goûter).  

Et encore à venir… 
 Sortie de fin d’année à Fontainebleau le 4 juin 2014: 

Pique-nique en forêt après avoir grimper sur des blocs  

MATCH DE VOLLEY sur herbe avec un filet de beach-volley que l’on a acheté l’année dernière. 

 Tournoi de fin d’année du mercredi 28 mai 2014:  

Elèves organisateurs : …………………………………….. 
Type de tournoi : …………………………………………….. 
Récompenses et budget :………………………………….. 

 
 Et le STAGE « Montagne » des secondes : du mardi 10 juin au samedi 14 juin 2014 

 
 39 élèves de seconde, dont des licenciés de l’AS, vont se rendre à Sixt (74), pour pratiquer des activités 

de pleine nature et profiter pleinement de cette fin d’année avec leurs professeurs. 
 
Programme : Rafting, Escalade, Spéléologie, Via Ferrata, VTT, et Randonnée avec nuit en refuge. 
Encadrement : M Robbe, M Marcato, Mme Brenner, et des moniteurs brevetés d’Etat. 

 
4/Objectifs pour 2014/15: 

 Maintenir l’engagement d’équipes en 4 contre 4 en championnat départemental, et amener au moins l’une 
d’elles en poule finale pour peut-être disputer les acad’. 

 Mettre tout en œuvre pour éviter les rares forfaits (communication, …). 

 Organisation d’un ou deux tournois par les élèves (informer, organiser, animer, récompenser). 

 Certifier de nouveaux jeunes officiels (au moins un par équipe). 

 Continuer à faire vivre le site AS volley en publiant des articles au moins chaque trimestre. 

 Organiser à nouveau une sortie « match de haut niveau ». 
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 Participer à la sortie de fin d’année de l’AS Jeanne d’Albret. 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

AS ESCALADE 
Eric POINSOT 

 
1) Le nombre total est de 33 grimpeurs pratiquants (-1)  
17 filles (+7), 16 garçons (-8), avec 5 secondes, 16 premières, 12 terminales. 
 

 
 

2) Un palmarès sportif très satisfaisant : Champion district, Vice champions départementaux, un vice 
champion dépt cadet, 5ème par équipe aux académiques malgré la présence de 2 lycées ayant des sections 
sportives et soutenus fortement par des clubs fédéraux et 11 nouveaux Jo, record depuis la création de la 
section ! 
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3) Actions diverses 
 
- Rencontre avec le lycée Alain et le lycée agricole sur notre Mur un mercredi après-midi. 
-Organisation de la compétition pré-départementale sur le mur de Jeanne d’Albret que les 8 autres 
établissements ont beaucoup appréciée. 
- 5 articles sur le site EPS (résultats et commentaires des compétitions, photos, sortie, convocations). 
- Sortie à Fontainebleau prévue le 4 juin avec tous les élèves de l’AS et les options de Jeanne+le collège 
Marcel Roby. 
 
 
 
4) Bilan du groupe. 
 

 

 
 
 

Les bons résultats sportifs sont essentiellement la conséquence d’une bonne synergie entre l’AS et l’option 
escalade. L’un fédérant l’autre, plus du tiers des inscrits ont cette « double appartenance » ce qui permet 
d’entretenir la motivation et les résultats de tout le groupe.  
Certains ont découvert la compétition cette année dans un contexte de concurrence très rude (2 lycées avec des 
sections sportives escalade, 2 lycées avec option escalade), ce qui n’a pas fait baisser leur enthousiasme à 
participer aux compétitions pour plus de la moitié. 
 
Une bonne dizaine pratique essentiellement pour se détendre et/ou conforter leurs compétences pour l’EPS. 
L’engagement fut assez régulier et constant (20 à 25) mais avec toujours une petite baisse en fin d’année. 
La pratique générale reste toujours ancrée dans la bonne humeur, la convivialité et la volonté de progresser 
selon ses aptitudes. Les 11 nouveaux Jeunes officiels furent salués pour la qualité de leurs interventions lors 
des compétitions. 
 
Les objectifs de l’année dernière ont donc tous été atteints. (Résultats+engagement régulier+JO) 

 
 

 
5) Objectifs pour 2014-2015 
 
Nous tenterons donc de reconduire globalement nos objectifs 2013-2014 à savoir : 
- Pérenniser la dynamique du groupe en maintenant l’effectif et ses bons résultats. 
- Maintenir l’engagement du groupe au niveau citoyen. (JO) 
- Maintenir la participation régulière et conviviale de 2013-2014. 
- Continuer à informer le lycée via le site EPS des CR de compétitions avec des photos et commentaires. 
- Maintenir la sortie sur Fontainebleau. 
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AS BADMINTON 
Corinne LOIZEAU 

 
 
1/ 15 pratiquants. (14) 
11 filles et 4 (3) garçons.  
 
2/ Bilan sportif 
Les élèves n’ont pas souhaité de façon générale participer aux compétitions. Certains n’ont pu participer que 
deux fois au niveau district en raison des dates superposées du cross district et départemental et de l’option 
théâtre. 

 
3/ Bilan du groupe 
Groupe très sympathique et soudé.  
Même si le nombre de licenciés a baissé, le nombre de présents aux entraînements est resté constant toute 
l’année.  
Après des années à majorité masculine, la parité fille garçon est réapparue à l’AS Badminton l’an dernier. Cette 
année, chose très surprenante (non expliquée, due aux aléas des inscriptions), l’AS Badminton comprend une 
très large majorité de filles. Nous avions également une majorité de section S, ce n’est pas le cas en 2014, la 
section L et ES sont majoritairement représentées avec les Secondes. Les attentes et motivations ont changé 
très nettement. Beaucoup moins portés vers la compétition et autres tournois, les entrainements se sont 
essentiellement orientés vers des cours d’initiation et d’approfondissement du badminton. Les pôles détente-jeu 
et matchs ont été abordés également.  
 
4/ Objectifs pour 2014-2015 
Améliorer le spectre de recrutement et retrouver le nombre de licenciés des années précédentes. Continuer à 
répondre au mieux aux différentes motivations et besoins des élèves tout en les amenant à s’investir de façon 
continue et citoyenne au sein de l’AS. 

 
AS VTT 

Julien MARCATO 
 

 

 
1/ 8 pratiquants. 
8 inscrits en début d'année (3 filles, 5 garçons), seulement 6 élèves très assidus, les 2 autres étant des 
terminales n’ayant pas toujours le temps de consacrer 3h de leur mercredi après-midi au VTT et ne pouvant pas 
rater les cours du mercredi matin pour les compétitions.  
 
2/ Bilan sportif 
Résultats : 2ème par équipe aux départementaux (cross, trial et slalom) en filles et en garçons, 3ème 
établissement aux académiques en équipe mixte (nouveauté 2014). 
Sorties quasiment tous les mercredis en forêt, et quelques séances de trial et de slalom au lycée, VTT orientaion 
en fin d’année pour préparer la sortie à Fontainebleau très attendue et le séjour montagne. 
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3/ Bilan du groupe 
6 élèves assidus, exemplaires, très motivés et formant une équipe très complémentaire ; Guillaume, élève de 
Terminale présent depuis 3 ans a servi de guide et de tuteur aux 5 nouveaux très réceptifs. Même si le groupe 
novice a manqué de compétitivité, les progrès sont réels et la motivation intacte. Le maitre-mot a été la 
convivialité et le plaisir de rouler ensemble. La nouvelle configuration des équipes mixtes peut nous donner une 
chance d’accéder aux championnats de France l’année prochaine. 3 jeunes officiels, très appréciés lors des 
compétitions, viennent s’ajouter à ceux validés les années précédentes. 
 
4/ Objectifs pour 2014-2015 
Le groupe devenant compétitif, accentuer le travail plus spécifique de préparation des compétitions, notamment 
en trial et slalom. Les équipes étant mixtes à présent, recruter un maximum de filles lors du séjour montagne et 
de la journée de présentation à la rentrée. 
Nous devrons aussi réfléchir à un moyen de transport plus économe pour participer aux compétitions. 
 

 
 
 

AS CROSS 

 
Bilan: M. Poinsot 

 
1/ 31 pratiquants au total sur les compétitions districts, départementales et académiques. 
18 filles, 13 garçons. 
Une belle progression du nombre de nos participants faisant de cette « section » le 2ème au niveau de nos 
effectifs. 
 
2/ Bilan sportif 
Notre saison de Cross s’est achevée sur le championnat académique de Draveil où Alban Selin s’est encore 
brillamment distingué en remportant le titre. Un gros bravo à lui. 



18 

 

 
Ils étaient 24 aux championnats de Cross district de Marly, 9 aux championnats départementaux des Mureaux, 
et 4 coureurs pour représenter Jeanne à Draveil lors de la compétition Académique réunissant les meilleurs 
athlètes du 78, 91, 92, 93, et 95. 
CAMILLE MOUTY, déjà sur le podium aux départementaux arrive 30ème, une excellente performance. Sa copine 
HELENA LANG elle aussi a parfaitement géré son effort et se place 109ème dans cette course très relevée 
(beaucoup de filles de sections sportives et de club.) 
 
3/ Bilan du groupe 
Cette année encore, une meilleure mobilisation des élèves pour la saison de CROSS puisque nous sommes 
passés de 24 coureurs l’année dernière à 31. Ceci s’est fait grâce à une meilleure information auprès des élèves 
et un bon relais des 4 animateurs qui se sont relayés pour les accompagner sur les 3 niveaux de compétitions. 
(M. Robbe et Marcato pour le district, M. Ganne pour le département et M. Poinsot pour les académiques) 
 
4/ Objectifs pour 2014-2015 
 
Atteindre voire dépasser l’effectif des participants et conserver nos bons résultats. 
 
 

 

AS TRAMPOLINE (Section Sportive) 
Philippe Labeau 

 
Pas de licencié cette année. 
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4) RAPPORT FINANCIER 

Trésorier : M.Ganne 

 
COMPTES ASSOCIATION SPORTIVE JDA pour l’année scolaire 2013-2014 
A titre indicatif le solde au 02/09/2013 était de 1258,27 euros 
 

DATE LIBELLE DEBIT CREDIT 

17/09/13 Frais postaux Préfecture nouveaux statuts AS  3,90  

17/09/13 Frais impression Préfecture nouveaux statuts AS 9,80  

17/09/13 Matériel AS Futsal (ballons et gants) 151,85  

20/09/13 Matériel AS BAD (filets et volants)  609,30  

03/10/13 Goûter AG 17,88  

07/10/13 Affiliation UNSS du 12/09/13 80,00  

19/10/13 Matériel AS VTT (matériel maintenance/crevaison) 27,90  

24/10/13 Goûter AS Futsal 15,20  

06/11/13 Goûter AS Volley 18,77  

20/11/13 Cross district (épingles dossards + goûter) 29,49  

20/11/13 AS Fustal Journée district (goûter établissements) 23,89  

22/11/13 Cotisations licenciés  4410 

06/12/13 Prélèvement UNSS contrat AS 1/3 705,74  

11/12/13 Cotisation UNSS District 2050  

13/12/13 Cross ACAD déplacement 17,30  

17/12/13 AS Volley Tournoi Noël (lots et goûter) 66,16  

19/12/13 Cotisation assurance maif 105,84  

26/12/13 AS V.T.T. 27,90  

27/12/13 AS Volley (ballons ) casal sport 125,00  

06/01/14 Prélèvement UNSS contrat AS 2/3 705,74  

07/01/14 AS Futsal J3 départementale (goûter établissements) 44,76  

08/01/14 AS Volley (goûter) 18,77  

10/01/14 Cotisations licenciés  258 

05/02/14 Prélèvement UNSS contrat AS 3/3 705,74  

11/03/14 Cotisations licenciés  255 

12/03/14 Cotisations licenciés  153 

26/03/14 AS Futsal J5 départementale (goûter établissements) 26,69  

09/04/14 AS Escalade taxi académique 100  

  -5687,62 +5076 

 SOLDE AU 01/05/2014 =  646,65 euros   

à venir    

30/05/14 Remboursement District goûters établissements  86,87 

30/05/14 AS VTT ACAD déplacement 600  

04/06/14 Sortie AS Fontainebleau 600  

15/06/14 Subvention conseil général des Yvelines  498 

    

 
SOLDE AU 01/05/2014 = 646,65 euros 

 
- Compte tenu de la baisse significative du nombre de licenciés cette année (- 42 licenciés), la recette 

annuelle s’est vue réduite de 2000 euros environ par rapport aux années antérieures. Le solde créditeur 
apparaît désormais très nette baisse, par rapport à l’année précédente : la situation s’est aujourd’hui 
fragilisée pour devenir possiblement inquiétante. Elle doit aussi nous amener à réfléchir sur les choix 
sportifs économiquement viables pour l’année prochaine. 

 
Projet de recettes pour 2014-2015 : 
 
- Cotisations des licenciés avec l’objectif de reconduire un nombre de licenciés supérieur ou égal à 150, 

subvention du conseil général des Yvelines sous réserve de leur reconduction, compte tenu de la période 
restrictive. 
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- Est-il possible  toutefois de faire une demande à la région pour obtenir un minibus (comme beaucoup de 
lycées en disposent) pour éviter de payer un taxi pour les déplacements (ou de faire une remise en état notre 
ancien véhicule ?) 

 

5) NOUVEAUTES 

- Natation et Fitness avec un nouveau professeur en 2014-2015 
- La licence LoL (modification, photo, date de naissance) est désormais modifiable via le site OPUSS par les 

élèves avec un code. 
- Application « MyUNSS » sur Mobile accessible aux élèves et professeurs mais peu fonctionnelle pour gérer les 

licences pour le moment. 

 

6) BILAN GLOBAL2013-2014 ET OBJECTIFS GENERAUX 2014-2015 
 
1) Réalisations 2013-2014, objectifs 2014-2015 

Rappel des objectifs 2013-2014 
-  créer un élan pour promouvoir davantage l’AS en renforçant son identité et son unité en : 
- S’appuyant dans chaque activité sur « le noyau dur » des élèves s’investissant régulièrement aux 

entraînements et dans les compétitions, en valorisant leurs bons résultats, constituant ainsi une dynamique 
d’ensemble plus favorable à une pratique approfondie, régulière et fédératrice. 
 
Nous avons enregistré une baisse des inscrits malgré les efforts réalisés. 
 
1) La Journée « AS FLASH » 

Cette animation sportive organisée par les professeurs d’EPS avec le concours du CVL, s’est déroulé devant 
le réfectoire de Jeanne d’Albret pour promouvoir l’AS.  Il y était proposé de s’essayer librement après le 
repas sur un parcours de VTT, de circuit training, de se rencontrer lors d’un match amical de mini-foot, de 
badminton, de beach-volley ou de tester une descente en rappel. Entre 15 et 20 élèves ont pratiqué chaque 
atelier dans une ambiance souriante malgré la pluie qui sonnait hélas la fin des activités. 
 
Objectif 2014-2015 : Journée à reconduire malgré un succès très mitigé ? Une autre forme à trouver ? 
(nous avions déjà expérimenté la semaine porte ouverte). 

 
2) Renouvellement du comité directeur aux élèves et parents et accès à des nouvelles fonctions : 

2 Vices présidents élèves+ 1 Vice président parents. 
Objectif 2014-2015 : Reconduction 
 

3) Le renouvellement de l’achat et la distribution de nouveaux maillots (très appréciés des élèves et même 
d’autres lycées)       

Objectif 2014-2015 : Reconduction 
 

4) Sortie « Fontainebleau » pour l’ensemble des élèves de l’AS et des élèves d’options. 

Cette sortie est prévue le 4 juin. 

Objectif 2014-2015: reconduction.  
 
5) Et le STAGE « Montagne » des secondes : du mardi 10 juin au samedi 14 juin 2014. 

 39 élèves de seconde, dont des licenciés de l’AS, vont se rendre à Sixt (74), pour pratiquer des activités de 

pleine nature et profiter pleinement de cette fin d’année avec leurs professeurs. 

Objectif 2014-2015: reconduction.  
 

Projet de dépenses spécifiques (hors droits affiliation UNSS et transports) pour 2013-2014 : 
 
- Pas de dépense possible.  
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6) Communiquer plus régulièrement sur la vie de son AS via le site EPS présent dès la page d’accueil. 

Réalisation: 12 articles sur le sites EPS concernant l’AS avec Photos 
Seules les activités Escalade, Volley et Athlétisme ont communiqué via le site. Il est dommage qu’un tel outil soit 
encore et toujours sous-utilisé sachant que le site EPS est très visité par les parents, les élèves et d’autres 
publics. 

Objectif 2014-2015: que les animateurs investissent réellement cet outil pour communiquer. Un vœu pieu ? 
 
7) Un cahier d’AS en ligne sur «google drive» maintenant fonctionnel pour tous les animateurs. 

8) Etant donnée la trésorerie, nous ne pouvons reconduire cette année une journée commune des 

récompenses. 

Objectif 2014-2015: réinstauration d’une cérémonie des récompenses si les finances nous le permettent. 
 

 

 

En synthèse : des efforts  à poursuivre pour 2014-2015 mais une AS avec  un socle 

encore solide malgré une érosion des licenciés à surveiller pour l’année prochaine. 

Nous espérons que l’érosion de l’effectif de 2013-2014 ne relève que d’un phénomène épisodique 

bien que cette tendance soit constatée dans beaucoup de lycées des districts environnants. 

La participation aux entraînements, toujours assidue durant les 2 premiers trimestres semble 
s’étioler à l’approche des examens ou lors de certaines périodes scolaires (bacs blancs, TPE, 
Bac). Les séances se déroulent dans un climat convivial et un très bon niveau d’engagement 

dans toutes les activités. 

Le nombre de Jeunes officiels est très satisfaisant dans certaines d’activités. Nous saluons la 
persistance du groupe VTT à ce sujet et le record du groupe escalade cette année. 

L’état d’esprit des élèves et donc toujours très positif et porteur pour l’identité de l’établissement 
qui voit aussi désormais le CVL collaborer en son sein (journée AS Flash). Cela engendre des 

résultats sportifs globalement satisfaisants surtout en Escalade, VTT et en Cross cette année, 
l’ensemble faisant la renommée de Jeanne auprès des autres lycées. 

Le « séjour montagne » est installé semble-t-il durablement. 

Les animateurs devraient encore accentuer leur communication sur le site EPS pour mieux faire 
valoir notre dynamisme auprès de tous sur le site EPS. Concernant le cahier d’AS, les procédures 

électroniques de mise à jour simplifiées doivent inciter davantage chaque activité à le remplir 
plus régulièrement. 

La trésorerie en baisse ne nous permettra pas d’investir pour l’année prochaine. En conséquence, 
il faudra distribuer notre stock restant de maillots AS pour la rentrée 2014 en attendant un 

éventuel réassort lié aux rentrées des nouvelles cotisations 2014-2015. 

 

Eric Poinsot 

Secrétaire de l’AS 
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7) BILAN, OBSERVATIONS, REMARQUES  

ET ARBITRAGE DE Mme LA PRESIDENTE : 

             RAPPEL 2012/13 : LE BILAN DE L’AS EST TRES SATISFAISANT. IL TEMOIGNE DE LA VOLONTE DES 

PROFESSEURS DU LYCEE DE FAIRE VIVRE L’AS ET DE REPONDRE AUX SOUHAITS DES ELEVES. LES 

REORGANISATIONS EN COURS DEPUIS 2012 ASSOIENT PROGRESSIVEMENT DES PRATIQUES QUI VONT 

PERDURER.  

             L’AS, COMME L’ENSEIGNEMENT OBLIGATOIRE D’EPS, L’OPTION FACULTATIVE ESCALADE/VOLLEY  ET LA 

SECTION SPORTIVE TRAMPOLINE CONCOURENT AU RAYONNEMENT DE NOTRE LYCEE, AU BIEN-ETRE DE NOS 

ELEVES ET A LA FORMATION CIVIQUE DES JEUNES, VIA LES JEUNES OFFICIELS. 

             UN GRAND MERCI A TOUS, PROFESSEURS ET ELEVES POUR LEUR ENGAGEMENT ET LEUR REUSSITE. 

 
 

F. Zanaret 

 


